

EL PACÍFICO

Semidiario de intereses generales
REDACTOR, DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
J. DE DIOS MATUS

Año IX

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 4 DE NOVIEMBRE DE 1905.

Nº 1145

A MIS CLIENTES PORTEÑOS



Don Ulpiano Fonseca se ha hecho cargo de la Agencia del bien acreditada.

do calzado de ARTAVIA. Ordenes que vengan por su medio, serán objeto de mi especial atención, y servidas á los mismos precios de mi Catálogo, que se mandará á todo el que lo solicite.

Estilos de novedad. Formas americanas,

españolas y francesas. Comodidad para el pie y el bolsillo.

El Catálogo ilustrado y lista de precios se envía á solicitud.

Artavia

San Jose, C. R. —Apartado 179—Teléfono 242.

Breva americana

Marca registrada según decreto publicado en "la Gaceta Oficial," Número 38, de Septiembre 30 de septiembre de 1903 y com-
en Puntarenas en T de 1903 y com-
la Cia. de Agencias de O probada co-
Costa Rica Ltda. N mo la
T. ASSMANN & C. E mejor.

Alberto Fait & C^a

Puntarenas

LLEGARON A SUS ALMACENES

Paraguas italianos de algodón desde \$ 2.00 á 7.00.
De seda de \$ 8.00 hasta 17.00.
El tan afamado Whiskey "Diamante Negro" que es el de más aceptación en Estados Unidos, y cuya Agencia exclusiva para Costa Rica tienen.
Conservas de todas clases, renovadas mensualmente.
Vinos italianos, franceses y

California (Zinfandel) en barriles de 52 galones y en cajas.
Cervezas Hamonia, Leona y Estrella.
Arroz Carolina en sacos de 225 libras, y Chino en pacas.
Driles italianos, variado surtido.
Relojes despertadores desde \$ 4.00.
Herramientas para carpinteros y herreros.
Puntarenas, setiembre 12 de 1905.

Literatura del sábado

DECADENTISMO

Decadentismo... ¿Qué significa? ¿quién, su tendencia, su fin explica? ¿es una escuela que ha de barrer como una escoba todo lo endémico, todo lo pálido, todo lo anémico de los estilos de hoy y de ayer?...

¿Viene provisto de cosas buenas que aprovechadas aun siendo ajenas, podrán servirnos para educar el gusto estético casi extraviado, como un viajero desorientado en el desierto que va explorar?...

¿Luce en la forma? ¿Brilla en la idea?

Entra con vuelos á la pelea como un romántico medioeval, limpio de manchas, sin tener miedo, fiel á su dama, fiel á su credo, en guerra santa por el ideal?...

—No lo demuestran fondo ni forma muy al contrario, tiene por norma ser ampuloso sin discurrir, dorando frases alambicadas, nunca sentidas, jamás pensadas, que hacen al tonto la boca abrir.

El cráneo inútil por lo vacío es pobre lecho de seco río, es un paraje lejano, al mar. Llenarlo puede la gran corriente Como una ráfaga, mas prontamente vuelven las ondas á su lugar.

Los que pretenden de originales, sacar patentes convencionales porque les falta prudencia gris, no lo consiguen con cosas raras: paredes sólidas no son mamparas ni es el talento grano de anís.

La mujer bella no se improvisa: brota la gracia de una sonrisa, es la elegancia don natural. Las composturas más hiperbólicas no darán sonos de arpas cólicas á los murmullos de un manantial.

¿Qué es la poesía? Mujer hermosa con las mejillas color de rosa y líneas curvas en proporción, Por lo que vale llena la vista, no por las galas de su modista, ni por las joyas en profusión.

Todo lo feo, lo extravagante, pierde terreno, muere al instante, aunque le adornen con oropel. Los geroglíficos ya no seducen y causa risa los que producen las confusiones de otra Babel.

Son populares los escritores de pluma de oro que hacen primores con su difícil facilidad. No los pedantes sin consistencia en las fronteras de la decencia y siempre lejos de la verdad.

Si á un alienista se le indicara que á la familia clasificara, tal vez dijera sin dilación: «Casos morbosos ya conocidos»

elefantiasis de los sentidos por un exceso de presunción».

Vuestras comarcas, pobres enfermos, tienen sus campos áridos, yermos, por la fatiga de producir. Si nace un árbol, su fruto exótico será un espécimen, como un narcótico en las boticas del porvenir.

RICARDO SÁNCHEZ.

EL HIJO DE LA TRISTEZA

(DE HERDER)

Especial para «El Pacífico».

A la orilla de un arroyuelo, que se deslizaba murmurando, entre guijas de colores, estaba sentada la Tristeza, mustia y silenciosa como siempre... Entregada por completo á sus melancólicos pensamientos, tomó distraídamente entre sus dedos un poco de arcilla y se puso á modelar la figura de un niño.

Pasó Júpiter por allí, y admirado de ver el trabajo á que la Tristeza se dedicaba, le preguntó:

—¿Qué es lo que haces, oh diosa pensativa?

—Ya lo ves... esto es sólo una tosca imitación de la realidad—contestó.—Pero tú, padre de los dioses, podrías, si quisieras, darle alma y vida.

—¿Qué viva, pues, y que me pertenezca!—esclamó Júpiter.

—¡Oh, no... no me prives de él. Es tan lindo!—dijo la diosa estrechando contra su seno á la tierna criatura que le sonreía.

Entonces dijo la Tierra:

—Este niño me pertenece, es mío, puesto que ha salido de mi seno.

—¡Esperad!—replicó Júpiter—Aquí viene quien ha de fallar el pleito en favor de uno de nosotros: Resignémonos á acatar su decisión!

Era Saturno el que llegaba, el cual, con la sabiduría que le da la experiencia de los siglos, dijo:

—Que ese niño os pertenezca á los tres; esa es la voluntad del Destino. Tú, Júpiter, que le has dado el alma, lo poseerás después de muerto. A tí, Tierra, te corresponde el cuerpo, no tienes derecho á más... Pero tú, Tristeza, su madre, le poseerás mientras viva, nunca te abandonará y sus sufrimientos se prolongarán hasta el sepulcro.

RICARDO SÁNCHEZ.

EL PACIFICO

TODO POR NADA

Ayer hizo dos años á que los panameños, alucinados por el ofrecimiento que los yanquis les hicieron de convertir en hermosa realidad su constante ensueño del canal por su territorio, no escrupulizaron echar á un lado patriotismo, honor militar, deberes de gratitud y hasta la propia estimación personal, y se entregaron incapaces y maniatados á la codicia sin freno de la nación norteamericana.

Estos dos años han sido bastantes para que los más optimistas de ayer sean pesimistas hoy, ya que está fuera de duda que la obra del Canal de Panamá no será llevada á efecto, porque á Estados Unidos, á pesar de su indiscutible poder metálico y de su immoderado deseo de predominio absoluto sobre América, habiendo llegado á convencerse de que jamás sería el canal una empresa lucrativa, no habrá nadie que le haga decidirse á invertir en ello sus millones.

Si el mundo ha de bendecir un día á la nación que de modo feliz lleve á término la apertura del Canal de Panamá, tenemos la íntima convicción de que no tocará esa gloria á los Estados Unidos sino á un país de espíritu y de miras levantadas, no vaciadas en el estrecho molde de la propia utilidad, peculiar sentimiento de los norteamericanos.

El pesimismo de que hemos hablado no está solo en la conciencia de los panameños: la prensa americana lo pregona á diario y á la mano tenemos *La Miscelánea*, periódico de mucho peso, que se edita en Nueva York y el cual, en su editorial intitulado *Ecos del mes*, dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«La apertura del Canal de Panamá; el costo de la obra; el flagelo de la fiebre amarilla, endémica en la región del Istmo; las controversias á que han dado lugar las diversas opiniones sobre si el Canal ha de abrirse á nivel ó si debe ser un Canal con esclusas; el tiempo que haya de emplearse en la ejecución de la obra, y mil motivos más de discusión respecto de ella, son causa de muchas opiniones pesimistas lanzadas á la publicidad últimamente.

«Para muchos, el Canal de Panamá es el *humbug* (engaño) más grande de la época actual y el mayor de los desastres en épocas pasadas. Aquella faja de terreno, tan pequeña, y aparentemente tan fácil de partir en dos cuando se la contempla en el mapa, se ha hecho célebre en el mundo por las funestas combinaciones financieras á que ha dado ocasión. El nombre del Istmo es, para muchos, sinónimo de peculados, de estafas y de abusos de confianza.

«Pocos son los que creen en que se lleve á cabo la obra de la apertura del Canal, y ya se considera á Panamá como el *white Elephant* (elefante blanco) que se han echado áuestas los Estados Unidos...

«No debemos perder de vista que los que no creen en la apertura del Canal,—y estos son los más,—son gentes que conocen la razón de su dicho. No creemos nosotros que haya quien opine, y ello por mero

pesimismo, que no es realizable la obra del Canal. Esa opinión tiene sólidos fundamentos por más que aquellos que han tomado sobre sí la tremenda responsabilidad, cierran los ojos ante la evidencia de los hechos».

Por lo anterior se comprenderá perfectamente que el pueblo panameño, que con la separación de Colombia perdió sus derechos, sus libertades y ha sido burlado en sus aspiraciones, tiene motivo sobrado para,—al llegar la fecha de su independencia,—oír reproches de su conciencia, sentir en su rostro rubor y experimentar en el alma la tristeza.

Esto, por supuesto, los que de buena fe, erradamente colaboraron con el extranjero en la obra nefanda de desgarrar la patria: que ni remordimiento, ni vergüenza, ni pena son capaces de sentir, los que eso hicieron seducidos solamente por los *idiales* que á Judas sedujeron.

CAMPO NEUTRAL

LOS DIOS FALSOS
III

No juzguemos á los hombres por sus teorías ó principios, sino por sus acciones. Continuemos el análisis de nuestro *prohombre*... si es que así puede llamarse á una persona que no tiene más mérito que tener mucho dinero. Ya dije anteriormente que el hombre es querido y respetado en la sociedad por sus propios méritos y que el ídolo falso de que me ocupo, no tiene ninguno.

Está construido de pobrísima amalgama, aunque su exterior esté cubierto de rica vestimenta. No tiene ilustración, no tiene buen corazón porque no socorre al desvalido teniendo tanta facilidad para hacerlo, no ha sido buen padre porque antes de ser casado tuvo hijos á quien miró con desdén y absoluto abandono y á quienes pudo educar... jóvenes inteligentes de relevantes cualidades que merced á sus propios méritos y esfuerzo propio ocupan hoy puestos distinguidos en otra sociedad: es infiel y traidor con sus amigos porque da la mano y llama amigos á quienes solapadamente ataca y gratuitamente injuria, y por otras razones que es mejor dejar en misterioso olvido, porque no son del caso referir: no es buen hermano porque cuando uno de ellos falleció en esta provincia hace diez años, no le dejó nada en su testamento, ni le escogió para albacea, ni tutor de sus hijos, sino que nombró para desempeñar esos cargos á amigos particulares y de mayor confianza, y no obstante, como la fortuna que el finado hermano testó era cuantiosa, pues pasaba de ciento setenta mil colones en propiedades y multitud de empresas en explotación, el demonio tentador llamó á las puertas de su desmedida codicia y á fuerza de intrigas y bajezas consiguió al cabo de cinco meses que lo nombraran albacea propietario de la testamentaria de su finado hermano y logró hacer que el juez quitara la representación de los menores á su madre, por ser ella un estorbo para el éxito de sus avarientos planes, y nombraron á otra persona cualquiera en representación de ella.

Dije que no fué buen albacea y lo repito ahora, porque no supo administrar esos bienes y los hubiera disipado todos y rendido las cuentas del Gran Capitán, á no haber sido la enérgica actitud que dos años después se vieron preci-

SE VENDE

Por no poderla atender debidamente se vende muy barata una finca en La Colonia Nicoya. Consiste de una casa forrada de tabla y techo de zinc de 18 varas de largo por 6 de ancho dividida en 3 cuartos, y corredor con barandilla y 6 manzanas de potrero, cercado de alambre, 3 hilos. Es á propósito para comercio por estar situada próxima al Ingenio y al camino por donde salen los huleños.

Para informes, dirigirse á esta Administración ó al dueño don Felipe Posuelo, en Nicoya.

— SE VENDE MUY BARATA —

BOTICA DE PUNTARENAS

— DE —

RIGARDO GONZALEZ VERANES

Acaba de llegar á esta botica un extenso y variado surtido de drogas frescas, patentados, perfumería y cuantos artículos pertenecen al ramo.

El despacho de recetas es especialidad de la casa, las que serán preparadas con esmero, personalmente por el propietario.

La botica permanecerá abierta desde las seis de la mañana hasta las once de la noche y durante el resto de la noche se atiende por el mismo precio cualquier receta que se lleve.

Acudid y veréis que la *Botica de Puntarenas* es la que vende más barato y su servicio no admite competencia.

MANUEL PASOS Y ARANA

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina abierta en la ciudad de PUNTARENAS

Oportunidad

Vendo pailas de hierro para elaborar sal; las tengo de todo tamaño y formas.

LEON GUERRA

Puntarenas, 10 de Octubre de 1905.

Vendo

Vinos oporto, jerez y manzanilla, á los precios más bajos de la plaza.

F. DE P. AMADOR.

ALARMA

¿Desea usted ponerse elegante calzado, barato? Pase á la *Zapatería de Lucas A. Ruiz*, establecida en una de las piezas de la casa de don Manuel Alvarez, calle del Muellecito, á 25 varas del establecimiento de licores del General Jérsan, donde se satisface el gusto más exigente y sobre todo habrá prontitud y esmero en el trabajo. Se trabaja el calzado cosido de varios modos y á muy bajos precios. Le vienen materiales frescos y finos.

Puntarenas, 24 de setiembre de 1905.

La Primavera

En mi nuevo establecimiento situado en el local que por muchos años ocupó la barbería de don Víctor Sandoval, á un lado de la Botica de Puntarenas, ofrezco á mis clientes en particular, y al público en general, un verdadero surtido de calzado de la tan afamada

MANUFACTURA DE CALZADO

de San José, así como un completo surtido de materiales para la elaboración de los mismos.

También tengo en venta artículos para varón á satisfacción de todos los gustos y alcances.

La calidad y precios no admiten competencia en esta plaza.

Puntarenas, 26 de setiembre de 1906.

Benj. Martínez,

HOTEL INTERNACIONAL

100 — 20

Unico de 1^{ra} clase en el Puerto.

MUCHAS E HIGIENICAS HABITACIONES
COMIDA SUCULENTA Y ABUNDANTE
HIELO A LA ORDEN—CANTINA SURTIDA

Habiendo comprado este, por tantos años alameda hotel, le he tomado mucho gusto y me he puesto al frente de su cantina y cocina para mirar sus necesidades y atenderlas enseguida.

EMANUEL MOISO.

sados á asumir los eminentes Abogados don Ricardo Jiménez, don Luis Anderson y el señor estudiante de abogacía don Francisco Mayorga, quien no obstante ese antecedente, oficia hoy devotamente en el altar de nuestro magnate — Y para que no se diga que invento ó que calumio... allá van pruebas...

Don Ricardo Jiménez en escrito que por medio del señor Mayorga presentó ante el Juez de Liberia el 16 de Julio de 1896, pidiendo la destitución del Albacea, dice: «En el grupo de los malos albaceas ideales se halla don Alejandro, porque ha puesto oídos de mercader á la órden del Juez para presentar el proyecto de la cuenta partición, porque en los autos aparece que la administración de dicho albacea es ruinosa, porque de setiembre de 95 á junio de 96, todas las cuentas de su administración se saldan con pérdidas para la sucesión y porque con unos meses más de esa gestión, se reduciría á cenizas la espléndida fortuna dejada por don Alfonso á sus hijos, lo cual es sin exageración la pura verdad».

Don Francisco Mayorga en escrito del 12 de febrero de 1897, pide nuevamente la remoción de ese malísimo albacea y dice: «1º Porque no ha presentado en su debido tiempo el proyecto de cuenta partición ordenado por el Juez. 2º Porque el albacea continúa vendiendo los bienes del causante; no obstante la prohibición del Juez. 3º Porque ha sacado grandes partidas de ganado de la hacienda y actualmente recoge ganado para venderlo».

Ya se verá pues, no exagero. Los hechos hablan mejor que las palabras. Hemos estudiado al hombre, y lo hemos juzgado por sus acciones, y no vemos nada en él. Todo en él, es brosa y nada más que brosa.

He sido prolijo en describir los rasgos característicos de uno de los falsos dioses de nuestro Olimpo Liberiano. Confieso que lo he tratado con dureza, pero por ello no se me debe culpar. ¿Qué culpa tengo yo en criticarlo si Júpiter, su padre, lo echó al mundo con tantos y tan graves defectos?

El escritor que da á conocer y se empeña en desterrar los vicios de que está plagada la sociedad, no debe moderar sus juicios por guardarse indebidamente consideraciones: debe ser como el cirujano que al extirpar un cáncer del miembro afectado de un individuo, recorta con su afilado escabelo y disecciona gran parte de los tejidos sanos sin consideración alguna, para aniquilar el mal á raíz, á fin de que una vez extinguido no vuelva á reproducirse.

En cierta tertulia que se forma en la puerta de calle de un estimable Diputado de esta ciudad, único altar en que vespertinamente se oficia en honor de nuestro ídolo de barro, se me ha juzgado desfavorablemente por el delito de lesa irreverencia, por irrespetuoso con nuestras deidades. ¿Qué fanáticos, Santo Dios!

Y se les ocurrirá á esos buenos tertulianos que á mí no me asiste el mismo derecho para resentirme de sus falsas doctrinas, de sus acerbas críticas y de las fieras asechanzas de sus Dioses, que á ellos para considerarse ofendidos por la propagación de mis doctrinas y burlarme de sus divindades? ¿No constituye eso una gran injusticia? ¿No es eso la razón de la sin razón...? No, señores tertulianos, sus burlas, sus reproches, sus críticas afectadas, sus maldiciones y conjuros, no valen nada para mí con tal de conseguir el fin deseado.

Así como Bruno, el sabio refot-

mador italiano, el más grande entre los mártires, fué quemado en Roma en 1.600 antes de J. C., por predicar y sostener sus doctrinas sobre la existencia de otros mundos y porque predicó y difundió entre las masas la astronomía de Galileo, así yo estoy firme en mi puesto y me encuentro dispuesto á soportar hasta el martirio si es posible, por sostener mis teorías contra esas falsas divindades, contra ese paganismo liberiano, contra ese indigido dulto que degrada y envilece la sociedad en que vivimos.

CARMEN SALAZARINI.

Liberia, noviembre 2 de 1905.

NOTA.—Señor Director de *El Pacifico*: Si don Alejandro Salazar, de esta ciudad, solicita de usted la firma responsable de estos artículos, puede usted entregársela, para lo cual queda plemente facultado.—Vale.

Efemérides de Costa Rica

Durante la dominación española.

NOVIEMBRE

Día 3—1677—Se expide título de alguacil mayor del cabildo de Cartago á don Alonso Arias Romero.

INFORMACION

Tres siluetas

El valiente adalid del Partido Republicano, *El Derecho*, registra en su edición de ayer y en la sección editorial, tres magníficas siluetas: la de *Tobías Zúñiga*, *Bernardo Soto* y *Máximo Fernández*. ¿Cómo alienta al espíritu republicano el leer en *El Derecho* tales piezas!

¿Qué pensarán de ello los que á diario pregonan para consolarse que la Unión Republicana es un mito!

Y como para que no quede duda, traé ese mismo periódico un suelto que dice:

«En casa—Hablando desaparecido *El Día* y *El Heraldo*, dos simpáticos adalides de la buena causa, del estado de la prensa, zúñiguistas y sotistas saben que tienen esta hoja á su disposición».

El Pacifico, contra su costumbre, tendrá mucho gusto en reproducir esas siluetas en su próxima edición.

Vuelve á la vida

El movimiento que en este puerto se ha visto hoy, recuerda mejores días que ya iban quedando muy lejanos.

Al amanecer echaron ancla en nuestra espléndida bahía el vapor *City of Peking*, procedente de Panamá y el *City of Panamá*, procedente de San Francisco. Aquel trajo diez pasajeros y éste once, los cuales, al desembarcar junto con muchísimos otros que van de tránsito, han formado la animación á que hicimos referencia.

Además el *City of Panamá* trajo para este comercio 1.507 bultos de mercadería, y el *City of Peking* 6.406 bultos.

Si los vapores continúan llegando con regularidad y por fin, atendiendo el clamor público, se concede la explotación de los yacimientos petrolíferos, puede asegurarse que el puerto se ha salvado.

La vergüenza del país

En los canjes que de Nicaragua recibimos hoy, encontramos la noticia de haberse dirigido «el Juez 2º de lo Criminal de Managua al del mismo ramo de San José», pidiendo la extradición, por delito común, de un individuo á quien mucho conocemos y cuya verdadera causa de huir de Managua conocemos también.

Por enero ó febrero de este año, el Gobierno de Nicaragua solicitó la extradición de ese mismo individuo, cosa que puede comprobarse con las notas respectivas, y entonces se pedía so pretexto de ser reo prófugo de aquellas cárceles, y sin embargo ese individuo jamás había estado preso en aquellas cárceles; hoy ya es otro el motivo, e hijo igualmente falso: algún expediente formado al efecto con pruebas de canallas de que está plagado el país.

Zelaya, para ejercer venganzas, no tiene sino que forjar acusación por un delito cualquiera contra el emigrado escogido, y luego pedir á este Gobierno la extradición.

Es una vergüenza para el país mantener un tratado que solo sirve para estar obligado á fungir de guardia, carcelero y cómplice de aquel infame gobernante.

La honra del país pide á gritos denunciar ese innecesario baldón que se soporta sin saber por qué.

Manos en la obra

Varios activos operarios están ya echando abajo el vetusto bodegón que estaba quitando la vista á nuestros lindos baños, y cuya demolición pedimos hace poco.

En toda la semana entrante estará del todo limpio aquel hermoso pedazo de costa donde tan propiamente puede construirse un bello parque, complemento del edificio de los baños.

Sería bueno que se pensase en ello.

Del Guanacasté

Por informes que parecen verídicos, estamos enterados de que se trata de acabar con las divisiones locales que acaban con aquella rica provincia, y que al efecto las dos autoridades principales, están dando pasos á fin de conseguir que terminen de una vez los odios y las antipatías que se tienen allí los unos y los otros. Labores de esa naturaleza merecen nuestro aplauso y no tenemos inconveniente en tributarlos á don Pablo y á don Jerónimo, en vista de que eso sí es gobernar.

Errado informe

Dijimos en nuestra edición anterior que el señor Secretario de la Legación Americana, Mr. Bailey, esperaba aquí un vapor que debía conducirlo á su patria.

Este dato es inexacto: el señor Bailey se dirige á Nicaragua á arreglar con aquel Gobierno dos asuntos pendientes allá, relacionados con súbditos americanos: la prisión de Mr. Albers y la cancelación de su patente al Cónsul Donaldson, hechas por el tristemente famoso Presidente Zelaya.

Sobre el reclamo aquel

Se nos ha informado que el reclamo de los americanos, de que editorialmente hablamos en nuestra edición anterior, fué enviado al Ministro de Estados Unidos, residente en San José, por correo del martes ppdo.

Respecto á este negocio se habrán aquí muy variados comentarios, prevaleciendo la idea de que tal reclamo no tendrá resultado alguno trascendental, por cuanto la policía en todas partes del mundo está investida de facultad suficiente para detener preventivamente á cualquiera persona que, á su juicio, por faltas que la ley pena, merece ser detenida mientras es juzgada por la autoridad correspondiente.

Nosotros creemos que el reclamo, debieron presentarlo á la autoridad superior de la comarca ó á los tribunales de Justicia represivos, para la investigación del hecho, caso que en realidad se hubiere co-

AVISOS

Al Comercio

He abierto nuevamente mi agencia de cobros. Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ú otros gastos, pues los pondré rebajándolos á la conclusión del cobro. Rotulación y circulación de tarjetas; cuento con un buen directorio. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Compra y venta de fincas. Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Emilio Alpizar A.

Protección á la industria

Habiendo principiado á comprar para mi fábrica de jabón, aceite de coco, le aviso á los que en Golfo Dulce se ocupan de extraerlo, que es pago á \$15.00 el quintal, todo el que traigan.

TEODORO ROIZ

La Barrauca, 12 de octubre de 1905.

Lagartos!

Vendo en buenas condiciones mi finca «El Laberinto» situada á la orilla del río «Lagarto».

Consiste en 40 manzanas de potrero, 60 de encierros, cien cabezas de ganado vacuno de cría, buena casa y corrales.

En este puerto las personas que tengan interés en comprarla pueden entenderse con don Agustín Guido, y en «Lagartos conmigo».

Puntarenas, octubre 6 de 1905.

Manuel Flores.

No más pálidos, no más debiles

El «Licor de Sangre», medicina de patente francesa, cura la debilidad nerviosa, sustituye la palidez por hermoso color de rosa.

Probada la los que padecéis de anemia, clorosis, ó dispepsia nerviosa. Los sudores nocturnos se curan inmediatamente con esta medicina.

La Farmacia Universal, es la importadora y agente de ella en Costa Rica.

BOTE AL GARETE

Ya para salir del Golfo, encontré un bote bastante usado de 5.35 de eslora, 1 metro de manga, 0.40 metros de puntal y de espavel.

El que se crea con derecho pase á esta Capitanía de Puerto.

FR. ROHRMOSER.

Puntarenas, octubre 26 de 1905.

Relojería puntarenense

No olvidar que en mi relojería fundada en 1898 y sita en la Calle de Piedras, contigua á la «Sucursal de la Fábrica Nacional de Licores», se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, dejando satisfecho al cliente más delicado.

Se da garantía en todo trabajo y se ofrecen abundantes materiales para repuestos, tales como vidrios gruesos y delgados, cuerdas de todos los tamaños posibles, manecillas, etc., etc.

H. BRICENO.

